

# Die Früchte des Talente-Tempels

**GARTNER & POTZMANN.** Sie sind Zimmerkollegen, Mattersburgs Zukunftsaktien und die erste Ernte der modernsten Akademie Österreichs. **TEXT:** Ch. König **FOTOS:** Ch. Hofer

**D**ie modernste Fußballakademie Österreichs steht nicht in Wien, Graz, Linz und auch (noch nicht) in Salzburg. Nein, ausgerechnet das verschlafene Mattersburg bietet dem Kicknachwuchs seit 2009 in der Akademie Burgenland auf 115.000m<sup>2</sup> die größte rot-weiß-rote Talenteschmiede. Eine Investition, die nun Früchte trägt. Läuft alles glatt, werden die 18-jährigen Christian Gartner und Marvin Potzmann die Ersten sein, die es zu den Profis geschafft und hier ihren Schulabschluss gemacht haben. Gartner schrieb bereits im Mai 2010 als jüngster SVM-Bundesligaspieler aller Zeiten (16 Jahre, 41 Tage) Geschichte. Potzmann durfte in 19 Partien 2012 bereits 13 Mal statt Kapitän Mörz von Beginn an ran.

**Essen mit Fuchs.** Während die Zimmerkollegen am Samstag bereits in ihre zweite Bundesligasaison gestartet sind, lauern dahinter bereits Typen wie der Austrochinese Pierre Wang oder Alex Taschner auf ihre Chance. Letzten Montag begann für 25 Kids (setzten sich aus 170 Bewerbern durch) das Abenteuer Akademie. Von ihrem Balkon sehen sie direkt auf den Trainingsplatz. In der Kantine speisen sie unter dem Dress von Christian Fuchs und einem Actionfoto von Patrick Bürger (gemacht von SportWoche-Fotograf Christian Hofer). Den Unterricht erhalten Sie direkt in



**7 Uhr:** Tagwache im Akademie-Zimmer von Christian Gartner und Marvin Potzmann.



**8-13.30 Uhr:** Büffeln in der HAK, dazwischen Training (im Fall der beiden mit den Profis).



**Essen vor dem Konterfei von Patrick Bürger, Schule, Training, Abendessen, 22:30 Licht aus.**



**Lohn der Mühen:** Potzmann bekommt 2012 bisher sogar mehr Spielzeit als Kapitän Mörz.

der Akademie oder in der nur wenige Kilometer entfernten HAK-Mattersburg. Die Anlage

mit sechs Plätzen, Sprinthügel, Zweikampfbox, Sauna u.v.m. bietet ihnen ein Trainingsumfeld vom Feinsten. „Wir sind die einzige Akademie, die Internat, Schule, Trainings- und Wettkampfbereich für Akademiker, Amateure und Profis an einem Ort vereint“, kann Geschäftsführer Oliver Snurer stolz über seinen zehn Millionen teuren Arbeitsplatz berichten. Alleine die Betriebskosten (2 Mio., die Hälfte davon für die Finanzierung) entsprechen einem Viertel des Budgets des SV Mattersburg. Der ist zusammen mit Land, Stadt und BFV am Talentetempel beteiligt. Eine große Kunstrasenhalle ist auch noch in Planung.

**Knochenjob.** An einem Akademietag, der sich von der Tagwache um 7 Uhr bis zur Nachtruhe um 22.30 Uhr streckt, bleibt kaum Zeit für Freizeit. Die Ablenkungen halten sich im kleinen Mattersburg ohnehin in Grenzen. Für „Aufregung“ sorgte nur ein spektakulärer Fund. Die Bagger stießen beim Bau auf 5.000 Jahre alte menschliche Überreste. Die Knochen des ältesten Mattersburgers sind nun im Foyer der Akademie ausgestellt. Ein passendes Symbol, sollen doch gerade spiel- und freudige Talente das Image des als knochenhart verschrienen SVM aufpolieren. ◀



**Facts Fußballakademie Mattersburg**

**Adresse:** Dr. Fred Sinowatz Straße 32, Mattersburg. **Infrastruktur:** vier Rasenplätze, zwei Kunstrasenplätze, Sprinthügel, Pressingbox, Prallwand, Fitness- und Regenerationsbereich mit Sauna, Physiotherapie, Tauchbecken und Fitnessraum. **Internat:** 2-4-Bettzimmer mit Internet und Balkon, Seminarräume, Tischfußball, Tischtennis, Sky-Pay-TV, Kosten: 396 Euro/Monat. **Weitere Akademien:** Austria, Rapid, St. Pölten, Admira, Sturm, Linz, Ried, Kärnten, Red Bull, Tirol, Vorarlberg.

